

COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

Québec solidaire, Charest solitaire

La population déroule le tapis rouge aux étudiants

Mardi le 29 mars, sur la colline parlementaire, l'artiste Gabriel Marcoux-Chabot entamera à 9h00 précise la réalisation d'une œuvre visant à initier parmi la population un vaste mouvement de solidarité avec les étudiants du Québec. Il découpera et assemblera, en les cousant à la main, plusieurs centaines de carrés de tissu rouge jusqu'à former un long tapis se déroulant de l'avenue Honoré-Mercier jusqu'aux portes du Parlement. Il ne travaillera pas seul, cependant, puisqu'il invite la population à démontrer son appui au mouvement étudiant en participant à la réalisation de l'œuvre. De son côté, l'artiste travaillera 24 heures sur 24 et ne dormira pas avant d'avoir atteint son objectif.

Participation de la population

L'artiste invite toute la population du Québec à apporter sur la colline parlementaire des pièces de tissu rouge qui serviront à confectionner l'immense tapis. Les gens pourront aussi se joindre à l'artiste en découpant des morceaux carrés de 30 cm de côté et en les cousant sur place. Ils pourront aussi apposer leur signature sur le tapis, faisant ainsi de l'œuvre une gigantesque pétition que le gouvernement ne pourra tout simplement pas ignorer. L'artiste invite tout particulièrement les personnalités publiques à venir manifester leur appui au mouvement étudiant en mettant elles aussi la main à la pâte.

Signification de l'oeuvre

La signification de l'oeuvre est très simple. Le carré rouge est désormais un symbole bien connu d'appui à la grève étudiante. En assembler plusieurs ensemble indique clairement au gouvernement que la population est solidaire et que les étudiants ne sont pas seuls dans la lutte. Le tapis rouge se déroulant jusqu'aux portes du Parlement représente la volonté ferme de la population d'aider les étudiants à atteindre leur objectif et à être entendus du gouvernement. Finalement, les signatures apposées sur le tapis représentent l'engagement individuel de chacun face à un gouvernement qui ne tient plus compte de l'opinion de la population.

Prise de position

Au cours des dernières semaines, les étudiants ont su établir un véritable rapport de force avec le gouvernement. Ils ont su démontrer à la population la justesse et la pertinence de leurs revendications. Seul le gouvernement Charest ne semble pas comprendre cette réalité et continue de traiter les étudiants avec une intransigeance et une suffisance hors de propos. Il est temps que la population manifeste son appui au mouvement étudiant en signifiant au gouvernement que son attitude est aussi déplacée qu'insultante dans les circonstances.

L'artiste

Gabriel Marcoux-Chabot n'est pas étudiant et n'est affilié à aucun regroupement étudiant. Il est écrivain, marionnettiste et s'adonne parfois à la pratique des arts visuels, sans pourtant prétendre au titre d'artiste professionnel. Il considère cependant que les revendications des étudiants sont pleinement justifiées et il tient à leur manifester son appui. Il souhaite que de plus en plus de citoyens se montrent solidaires à ceux et celles qui représentent peut-être la part la plus créative et dynamique de la population.

